



An die Eltern der Lernenden der Schule Entlebuch

Entlebuch, Juni 2018

Unentgeltlichkeit des Volksschulunterrichtes

Sehr geehrte Eltern

Schulreisen, Exkursionen, Wintersporttage oder Klassenlager sind wertvolle Elemente im Schulalltag unserer Schülerinnen und Schüler. Hier werden Erlebnisse und Lerninhalte vermittelt, die im Schulzimmer nie erreicht werden können. Diese Veranstaltungen sind mit einem Zusatzaufwand für die Lehrpersonen verbunden. Zudem sind für die Durchführungen dieser Schulveranstaltungen oft finanzielle Elternbeiträge notwendig.

Wie Sie den Medien entnehmen konnten, hat das Bundesgericht Ende Dezember 2017 entschieden, dass für obligatorische Schulveranstaltungen in der Volksschule keine Elternbeiträge mehr eingezogen werden dürfen. Die Dienststelle Volksschulbildung hat daraufhin ihr Merkblatt bezüglich der Unentgeltlichkeit des Volksschulunterrichtes angepasst. Der Kantonsrat hat aufgrund eines politischen Vorstosses das Geschäft an den Regierungsrat weitergegeben, welcher bis Ende Schuljahr 2017/18 einen Entscheid fällt, ob es für obligatorische Schulveranstaltungen eine Kostenbeteiligung durch den Kanton geben wird und ob der Kanton Vorgaben für obligatorisch erklärte Schulveranstaltungen erlassen wird.

Für uns als Schule löst diese Situation Unsicherheiten aus. Wir haben Wintersporttage durchgeführt, sind am Planen von Exkursionen, Wanderungen und Schulreisen etc. Wie sollen wir vorgehen? Bildungskommission und Schulleitung haben entschieden, alle Veranstaltungen, die in der Planung sind, wie vorgesehen durchzuführen. Wenn die definitiven Vorgaben von Seiten Kanton bekannt sind, soll die Praxis für Entlebuch – falls notwendig – angepasst werden. Allfällige finanzielle Konsequenzen sollen in den Budgetprozess 2019 aufgenommen werden. Sobald die Vorgaben für die Schule Entlebuch festgelegt sind, werden wir Sie darüber informieren. Damit unsere Schülerinnen und Schüler ohne Unterbruch in den Genuss von Schulveranstaltungen wie Schulreisen, Exkursionen, Wanderungen etc. kommen, bitten wir Sie, unsere bisherige Praxis bis zur allfälligen Neuregelung zu unterstützen.

Freundliche Grüsse

Schule Entlebuch

Tobias Gutheinz
Schulleitung

Irma Schäfer
Schulleitung